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Jaguariúna terá neste 
domingo, dia 20 de out-
ubro, a 3ª edição da Camin-
hada Outubro Rosa em 
apoio à luta contra o cânc-
er de mama. A saída da 
caminhada será às 9h, em 
frente à SkyFit, promotora 
do evento em parceria com 
a Prefeitura de Jaguariú-
na, por meio da Secretaria 
Municipal de Juventude, 

Esportes e Lazer.
A caminhada é aber-

ta a todos os interessa-
dos – mulheres, homens e 
crianças -, que podem vir 
vestidos de camiseta rosa. 
O passeio pelas ruas de 
Jaguariúna tem o objetivo 
de chamar a atenção e con-
scientizar as pessoas sobre 
a importância da prevenção 
ao câncer de mama.

As celebrações de Dia 
das Bruxas acabam de 昀椀-
car ainda mais divertidas! 
Em antecipação ao perío-
do marcado por fantasias 
e decorações, o McLanche 
Feliz traz, por tempo limit-
ado, quatro baldes temáti-
cos para os pequenos se 
divertirem com a família 
e entre amigos!

Os Buu Baldes, que 
fizeram sucesso mun-
do afora, chegam o昀椀cial-
mente ao Brasil em quatro 
versões inspiradas nos 

personagens clássicos do 
Halloween: o Vampiro, o 
Esqueleto, a Múmia e o 
Monstro.

De forma especial du-
rante o período da cam-
panha, os pedidos do Mc-
Lanche Feliz serão entreg-
ues dentro dos baldes, que 
podem ser encontrados 
nas unidades do McDon-
ald’s em todo o Brasil, pelo 
Peça e Retire, Drive-Thru 
ou no próprio restaurante, 
pelos totens de autoaten-
dimento e no balcão.

Na última segun-
da-feira, 14 de outubro, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
aprovou o projeto de lei 
que autoriza a abertura 

do Programa de Recu-
peração Fiscal (REFIS) 
municipal. O programa, 
proposto pela prefeitu-
ra, permitirá que con-
tribuintes regularizem 

suas dívidas com des-
contos e parcelamentos 
especiais. O prazo para 
adesão será entre os 
dias 21 de outubro e 13 
de dezembro de 2024.

Durante a sessão, a 
vereadora Maria Apa-
recida Gagliardi apre-
sentou uma emenda 
ao artigo 13 do proje-
to, propondo a pror-

rogação do prazo de 
adesão até 30 de abril 
de 2025. Em suas jus-
tificativas, Gagliardi 
destacou que o perío-
do festivo de final de 

ano poderia di昀椀cultar 
o pagamento de dívidas 
para muitas famílias, 
sugerindo a extensão 
do prazo para abril de 
2025.

Projeto de Lei do REFIS Municipal é aprovado com 
prazo entre 21 de outubro e 13 de dezembro de 2024
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Na tarde desta quar-
ta-feira, 16 de outubro 
de 2024, por volta das 
17h20, uma equipe da 
ROMU Bravo, em patrul-
hamento preventivo nas 
proximidades da Escola 

Municipal Mary Rosa, em 
Santo Antônio de Posse, 
avistou uma motocicleta 
sem emplacamento. O 
condutor, ao perceber a 
aproximação da viatura, 
tentou fugir.
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ExpoArtur 2024: 
Montarias e Grandes 

Shows Agitam 
Primeiro Final de 

Semana

A tradicional ExpoAr-
tur 2024 começa nesta 
sexta-feira, 18 de outubro, 
no Balneário Municipal de 
Artur Nogueira, e promete 
agitar a região com uma 
programação recheada 
de atrações. O evento, 
que é uma das festas mais 
aguardadas do calendário 

regional, traz diversão 
para toda a família, com 
segurança e conforto ga-
rantidos. Com 50% do 
recinto coberto, uma am-
pla área de alimentação e 
estacionamento próprio, a 
ExpoArtur oferece estru-
tura completa para seus 
visitantes.
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Recorramos à juventude

Era da IA - os impactos da 
convivência entre gerações nas 

empresas

*José Renato Nalini

O Brasil está em 
chamas. As pessoas 
sentem o desconfor-
to da fumaça, das al-
tas temperaturas, da 
carência de água. Mas 
não sabem o que fazer. 
Nossa geração falhou. 
Não faltaram avisos 
dos cientistas. Nin-
guém quis ouvir. O din-
heiro falou mais alto. 
Em nome de lucro, os 
que deveriam ter atua-
do com juízo e cautela 
continuaram em suas 
práticas destrutivas.

Não quisemos ou-
vir a ciência, agora é 
a natureza quem fala. 
E continuamos a não 
entender sua lingua-
gem. Ela se comunica 

do jeito que pode: seca 
inclemente, contami-
nação da atmosfera, do 
solo e da água, a recla-
mar gritos de socorro. 
Chuvas violentas. Tem-
pestades. Furacões.

É o momento de 
chamar os universi-
tários. Não apenas eles, 
mas os estudantes do 
ensino médio. Jovens 
que já nasceram sob o 
impacto das tecnolo-
gias da Comunicação 
e Informação e que 
têm acesso à maior 
quantidade de material 
disponível. Talvez eles 
tenham resposta para 
os problemas que se 
tornam mais intensos 
e parecem insolúveis.

São jovens os capaz-
es de criar aplicativos, 

formular inovações, 
confeccionar pequenos 
instrumentos facilita-
dores da vida humana, 
enxergar aquilo que os 
velhos são incapazes 
de ver. 

Há soluções singe-
las, que podem estar 
na mente da mocid-
ade, apta a respond-
er a desafios, desde 
que provocada. É hora 
do empresariado pre-
miar as boas novas, 
contemplar a inovação 
com incentivo capaz de 
suscitar a curiosidade 
e昀椀ciente dos que ainda 
não foram contamina-
dos pela praga do din-
heiro como exclusiva 
meta de uma espécie 
que tem algumas dé-
cadas, não mais do que 

isso, para permanecer 
neste sofrido planeta. 
O único ainda pronto 
a acolher a vida, mas 
que já se cansou do 
bicho-homem, insen-
sato, insano e suicida. 
Sim, escolher acabar 
com a vegetação, com 
a água, sujar tudo o 
que era limpo e próprio 
para um uso saudável, 
é escolher a morte em 
lugar da vida.

Chamemos os jo-
vens. Imploremos a 
eles encontrem alter-
nativas que a velhice 
teimosa e soberba não 
está encontrando. É 
a esperança de que o 
caos possa vir a ser 
evitado. Há quem não 
acredite mais nesta 
hipótese. Ultrapassa-

mos todos os limites. 
Agora, é preparar-se 
para o caos. 

Agarremo-nos a 
esse resquício de con-
fiança na juventude. 
E sigamos aquilo que 
eles nos disserem. Se-
guir os velhos egoístas, 
consumistas e dendro-

clastas não deu certo. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Pau-
lo.

*Por Samir Iásbeck

Hoje, no mundo 
corporativo, é bastante 
comum a convivência 
entre as mais diversas 
gerações, como a X 
(nascidos entre 1965-
80, Y(1981 a 1995) e Z 
(1996 a 2010), o que 
contribui para a diver-
sidade e inclusão, além 
de uma rica troca de 
aprendizados. De um 
lado, os pro昀椀ssionais 
veteranos contribuem 
com a experiência que 
acumularam ao longo 
dos anos, enquanto de 
outro, os mais jovens 
recém-chegados ao 
universo do trabalho 
agregam com as hab-

ilidades tecnológicas 
e ajudam a construir 
novas formas de se 
trabalhar nas organi-
zações.

Porém, a convivên-
cia intergeracional 
também tem os seus 
desa昀椀os, como por ex-
emplo, as diferenças 
na resolução de prob-
lemas e formas de co-
municação. Por isso 
é sempre importante 
haver um diálogo, pois 
a integração desses 
conhecimentos vari-
ados incentiva uma 
cultura de aprendiza-
do contínuo e inovação 
- fundamentais hoje 
para empresas que 
desejam se manter 

competitivas no mer-
cado.

Os pro昀椀ssionais de 
diversas faixas etárias 
podem se bene昀椀ciar de 
forma mútua: os mais 
experientes podem 
trazer uma visão mais 
estratégica e os mais 
jovens podem ajudar a 
introduzir novas met-
odologias e ferramen-
tas tecnológicas que 
otimizam o dia a dia 
nas corporações.

Uma das tendên-
cias que vem crescen-
do nas empresas é o 
investimento em edu-
cação corporativa por 
meio de soluções de 
gamificação ofereci-
das por startups de 

RH para o desenvolvi-
mento e treinamento 
de pro昀椀ssionais. Tais 
soluções passam por 
ações de boas-vindas 
ou de forma contínua 
em cursos de atual-
ização e formação de 
lideranças.

Por meio da gam-
i昀椀cação, os colabora-
dores se engajam mais 
e aprendem de forma 
interativa e personal-
izada, de acordo com 
as preferências e ne-
cessidades de cada um. 
Assim como em um 
jogo, há um sistema 
de recompensas con-
forme os usuários vão 
avançando de fase, o 
que torna a jornada de 

conhecimento dinâmi-
ca e envolvente.

Porém, para que 
isso esteja estabele-
cido e a engrenagem 
funcione muito bem, é 
preciso antes de tudo, 
haver uma cultura 
de respeito e incenti-
vo à mentalidade de 
crescimento, porque 
o equilíbrio entre a ex-
periência e a inovação 
são essenciais para o 
sucesso das organi-
zações.

Portanto, a meu 
ver, a Inteligência Arti-
昀椀cial veio para agregar 
positivamente a con-
vivência entre as dif-
erentes gerações nas 
empresas, podendo 

ser uma excelente es-
tratégia que traz uma 
série de benefícios, 
entre eles, a compet-
itividade no merca-
do, maior atração e 
retenção de talentos, 
gerando grandes re-
sultados em médio e 
longo prazos.

*Samir Iásbeck, 
CEO e Fundador do 
Qranio, plataforma de 
aprendizagem que uti-
liza ludi昀椀cação, tam-
bém é sócio-fundador 
da eMiolo.com, soft-
ware house inovadora 
com vasta experiência 
em soluções personal-
izadas para médias e 
grandes empresas.

Artigo

IA é o ingrediente fundamental no 
combate ao desperdício

*Eduardo Petrelli, 
especialista em varejo 
alimentar e CEO da 
Mercado Diferente

Um estudo da Or-
ganização das Nações 
Unidas para a Ali-
mentação e a Agri-
cultura (FAO) e da 
Organização para a 
Cooperação e Desen-
volvimento Econômi-
co (OCDE) alerta que, 
se o desperdício de al-
imentos no mundo for 
reduzido pela metade, 
até 2030, haverá uma 
queda de 26% na fome 
global e uma redução 
de 4% nas emissões 
de gases de efeito es-
tufa provenientes da 
agricultura.  Ainda 
segundo a pesquisa, 
32% da produção de 
alimentos é perdida 
ou desperdiçada - 13% 
após a colheita e 19% 
em casas, restaurantes 
e lojas.

Infelizmente, in-
eficiências na cadeia 

de suprimentos, in-
fraestrutura precária, 
desafios logísticos e 
pol í t icas  inconsis-
tentes dificultam a 
mudança. Só que at-
ualmente ganhamos 
mais um aliado para 
mudar o cenário. Além 
da boa e velha con-
scientização e edu-
cação do consumidor, 
a Inteligência Arti昀椀cial 
(IA) surge como uma 
poderosa ferramenta 
para atuar contra o 
problema.

Um terço da co-
mida no mundo, 1,3 
bilhão de toneladas, é 
jogada fora. Isso gera 
impactos socioambi-
entais e econômicos 
graves. As causas são 
diversas, desde pro-
dução excessiva até 
consumo inadequado. 
Do ponto de vista am-
biental, o desperdício 
ainda contribui neg-
ativamente para as 
mudanças climáticas 
e a fome. Já no âmbito 

econômico, as perdas 
financeiras atingem 
toda a cadeia alimen-
tar e afetam também o 
bolso do consumidor.

Mudança inteli-
gente

É nesse contexto 
desa昀椀ador que a IA se 
apresenta como uma 
ferramenta inovadora 
e promissora e que 
vem, aos poucos, rev-
olucionando a forma 
como enfrentamos o 
desperdício alimentar 
em todas as esferas. 

Na agricultura, por 
exemplo, o recurso já 
está sendo utilizado 
para otimizar a col-
heita, prever safras 
com maior precisão e 
monitorar a saúde das 
plantações. Sensores e 
algoritmos avançados 
também ajudam os 
agricultores a identi-
昀椀car pragas e doenças 
em estágios iniciais, o 
que permite uma in-
tervenção mais e昀椀caz 
e reduz perdas. Pela 

logística, a IA é capaz 
de aperfeiçoar as rotas 
de entrega e monito-
rar em tempo real as 
condições de arma-
zenamento via dados, 
o que ajuda a reduzir 
as perdas durante o 
transporte. 

Pensando no vare-
jo, a tecnologia pode 
auxiliar na previsão 
da demanda do con-
sumidor, gestão de 
estoques e preci昀椀cação 
dinâmica. Isso permite 
que os lojistas ajustem 
seus inventários em 
tempo real, o que evita 
a superprodução e a 
necessidade de pro-
moções excessivas que 
levam ao desperdício. 
Pelo lado do consum-
idor, os aplicativos in-
teligentes contribuem 
no planejamento das 
refeições, sugerem re-
ceitas para aproveitar 
alimentos que estão 
próximos da data de 
vencimento e forne-
cem dicas para reduzir 

o desperdício domésti-
co.

Futuro de desa昀椀os 
e oportunidades

A implementação 
plena da IA exige inves-
timentos em pesquisa 
e desenvolvimento, 
democratização do 
acesso à tecnologia 
e dados, mudanças 
comportamentais e 
atenção às questões 
éticas e regulatórias.

Não podemos ques-
tionar que a tecnologia 
usada para combater o 
desperdício alimentar 
é promissora. A tecno-
logia tem o potencial 
de ser uma ferramen-
ta crucial, mas deve 
ser utilizada de forma 
responsável e ética. 
A colaboração entre 
governos, empresas, 
ONGs e consumidores 
é essencial para imple-
mentar soluções de IA 
e昀椀cazes e escaláveis.

Além disso, o inves-
timento em educação e 
conscientização pas-

sa a ser fundamental 
para promover mu-
danças comportamen-
tais que contribuam 
diretamente para a 
redução do desper-
dício alimentar. Com 
a composição correta, 
podemos dar passos 
significativos na luta 
contra o problema e 
criar um sistema mais 
sustentável e justo. 
A昀椀nal, em vez de jogar 
fora, podemos temper-
ar nosso futuro com 
inovação e responsab-
ilidade.

*Eduardo Petrelli 
é cofundador e CEO 
da Mercado Diferente, 
principal foodtech de 
alimentos saudáveis 
do Brasil. É forma-
do em Engenharia de 
Produção pela Uni-
versidade Católica do 
Paraná e pós-grad-
uado em Business e 
Finance pela Univer-
sidade de Berkeley 
(EUA).
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Comissão da Alesp dá aval a projetos que 
ampliam proteção a mulheres em risco de 

violência

Projeto de Lei do REFIS Municipal é 
aprovado com prazo entre 21 de outubro e 

13 de dezembro de 2024

Da Redação

A Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e 
Planejamento da As-
sembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo 
se reuniu na tarde de-
sta terça-feira (15) e 
deu aval a dois Projetos 
de Lei que ampliam a 
proteção a mulheres em 
risco de violência. As 
propostas instituem o 
ensino da Lei Maria da 
Penha nas escolas pau-
listas e obrigam hotéis, 
motéis e pousadas a 
adotarem medidas de 
auxílio a mulheres em 
perigo. Ao todo, o Cole-
giado aprovou 22 prop-
osituras, que seguem 
tramitando na Casa.

De autoria da depu-
tada Leci Brandão (PC-
doB), o PL 1.080/2017 
busca conscientizar os 
estudantes do estado 

sobre a necessidade de 
combater a violência 
contra a mulher.  “A 
educação é o melhor 
meio para a prevenção 
e combate à violência”, 
defende Leci na justifi-
cativa do projeto.

Por sua vez, o Pro-
jeto de Lei 1.141/2023, 
da deputada Analice 
Fernandes (PSDB), tem 
o objetivo de ser mais 
uma ferramenta para 
pôr fim às situações de 
assédio e violência con-
tra as mulheres.

 Proteção
Durante o encontro, 

os parlamentares ainda 
aprovaram uma prop-
ositura que amplia a 
proteção aos profes-
sores de São Paulo. De 
autoria do deputado 
Caio França (PSB), o 
Projeto 944/2019 cria a 
Política de Prevenção à 
Violência contra Educa-

dores da Rede Estadual 
de Ensino.

Além de realizar ativ-
idades de reflexão sobre 
esse tipo de violência, a 
norma prevê o afasta-
mento cautelar, ou até 
mesmo a transferência 
para outra unidade es-
colar, do educador em 
risco de violência, além 
da prestação da devida 
assistência.

Outra norma aprova-
da foi o Projeto de Lei 
206/2022, que institui 
a Política de Atenção 
à  Saúde Mental  dos 
Profissionais da Segu-
rança Pública. De auto-
ria da deputada Marina 
Helou (Rede), o pro-
grama, além de divulgar 
materiais informativos 
de conscientização, bus-
ca promover e articular 
grupos de atendimen-
to que cheguem até os 
policiais, com o intuito 

de  a ler tar  sobre  os 
sintomas das doenças 
mentais e orientar como 
procurar ajuda.

 Pessoas com Defi-
ciência

A Comissão ainda 
aprovou três Projetos de 
Lei que ampliam os di-
reitos das pessoas com 
deficiência no estado. 
De autoria do deputado 
Tenente Coimbra (PL), 
o PL 270/2023 garante 
que os documentos mu-
nicipais de identificação 
de pessoas com defi-
ciência tenham validade 
em todo o estado.

O Projeto 429/2021, 
dos  deputados Rafa 
Zimbaldi (Cidadania) 
e Enio Tatto (PT), ga-
rante que pessoas com 
Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) real-
izem atividades laborais 
compatíveis com sua 
aptidão, formação e ex-

periência. Por fim, o PL 
358/2019, também do 
deputado Enio Tatto, 
assegura a alfabetização 
em Braille nas institu-
ições de ensino de São 
Paulo.

 Bem-estar animal
Outro tema que re-

cebeu a atenção do Co-
legiado foi a defesa do 
bem-estar animal. Ao 
todo, quatro propostas 

receberam o aval da 
Comissão, como pro-
jetos que autorizam o 
Executivo a celebrar 
convênios com hospi-
tais veterinários de uni-
versidades e que cri-
am uma campanha de 
estímulo à criação e 
manutenção de bancos 
de sangue veterinários 
para animais domésti-
cos.

Na úl t ima segun-
da-feira, 14 de outubro, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
aprovou o projeto de lei 
que autoriza a abertura 
do Programa de Recu-
peração Fiscal (REFIS) 
municipal. O programa, 
proposto pela prefeitu-
ra, permitirá que con-
tribuintes regularizem 
suas dívidas com des-
contos e parcelamentos 
especiais. O prazo para 
adesão será entre os dias 

21 de outubro e 13 de 
dezembro de 2024.

Durante a sessão, a 
vereadora Maria Apa-
recida Gagliardi apre-
sentou uma emenda ao 
artigo 13 do projeto, 
propondo a prorrogação 
do prazo de adesão até 
30 de abril de 2025. 
Em suas justificativas, 
Gagliardi destacou que 
o período festivo de 昀椀nal 
de ano poderia di昀椀cultar 
o pagamento de dívidas 
para muitas famílias, 

sugerindo a extensão 
do prazo para abril de 
2025. “Por ser um perío-
do de 昀椀nal de ano e fes-
tas, entendo que seria 
bom estender o prazo 
de adesão até 30 de abril 
de 2025, para que toda 
a população tivesse um 
prazo maior para fazer 
essa adesão”, a昀椀rmou a 
vereadora.

Contudo, a emenda 
foi rejeitada pela maio-
ria dos vereadores, com 
6 votos contrários e 4 

favoráveis, mantendo o 
prazo original do proje-
to, de 21 de outubro a 13 
de dezembro de 2024.

O REFIS oferece de-
scontos que variam de 
30% a 100% sobre juros 
e multas, com possibi-
lidade de parcelamen-
to da dívida em até 36 
vezes.

Agora, o projeto seg-
ue para a sanção do pre-
feito municipal, que de-
verá dar o aval 昀椀nal para 
sua execução.

Para melhor atendê-lo,
agora estamos também em

SANTO ANTÔNIO
DE POSSE/SP

Avenida Saudades, nº 311, Jardim Luciana
Santo Antônio de Posse/SP

(19) 98167-8062
(19) 3867-4676

Renovias: SP-344 recebe obras de 
recuperação de pavimento nesta semana
Da Redação

O trabalho de recuper-
ação de pavimento entra 
em mais uma semana im-
portante. Entre terça-feira 
(15) e quinta-feira (17), 
as equipes da Renovias 
atuarão entre os km’s 226 
e 229 da Rodovia Dom 
Tomás Vaquero (SP-344), 
em São João da Boa Vista. 
O serviço ocorre nos dois 
sentidos da rodovia.

Na sexta-feira (18), os 
profissionais da Conces-
sionária realizam a recu-
peração de pavimento na 
Rodovia Hélio Moreira 
Salles (SP-215), entre os 
km’s 41 e 44, também nos 
dois sentidos, em Casa 
Branca. As equipes seguem 
trabalhando no período 
diurno com a aplicação do 
asfalto-borracha, também 
conhecido como asfalto 
ecológico, que utiliza bor-
racha de pneu moído em 
sua composição.

Além da aplicação do 
novo pavimento, as equi-
pes também estão tra-
balhando na pintura da 
sinalização e implantação 
de tachas. Todo o trecho 
em obras está devidamente 
sinalizado.

Já nesta quarta-fei-
ra (16), será concluída a 
implantação barreira de 
concreto entre os km’s 175 
e 177 da Rodovia Gov. Dr. 

Adhemar Pereira de Barros 
(SP-342), em Mogi Guaçu. 
Posteriormente, será ini-
ciada a limpeza do canteiro 
central para a remoção do 
material utilizado.

No km 172 da SP-342, 
a obra para a adaptação de 
rampa de acesso na pas-
sarela ali localizada já re-
cebeu os serviços de sonda-
gem de solo e teve iniciadas 
as fundações para o devido 
andamento do trabalho. A 
Renovias também atua em 
uma obra de recuperação 
de erosão, no km 243, sen-
tido leste, da Rodovia SP-
342, em Águas da Prata. 
O trabalho tem sido feito 
fora do acostamento, sem 
interferência na rodovia, 
em uma área situada logo 
após a praça de pedágio, 
próxima a Poços de Caldas 
(MG).

A Concessionária re-
força aos clientes que re-
speitem a sinalização e 
os limites de velocidade 
ao passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez que 
operários estão nas ime-
diações da pista. Para evi-
tar possíveis transtornos 
nos locais com restrições 
de tráfego, recomenda-se, 
sempre que possível, que 
programem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.com.

br.
O Sistema de Atendi-

mento aos Usuários (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição dos motoristas, 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar no 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma de 
obras é dinâmico e poderá 
sofrer alterações. Em caso 
de condições climáticas 
desfavoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 

de emergência implan-
tados a cada quilômetro. 

Condições antecipadas do 
tráfego podem ser obtidas 

pelo site www.renovias.
com.br.
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Empreendedores de 
Holambra participam da 
Feira do Empreendedor 

em São Paulo
De Holambra

Na manhã de sexta-fei-
ra, dia 11 de outubro, 40 
empreendedores de Hol-
ambra embarcaram rumo 
à capital paulista para par-
ticipar da Feira do Em-
preendedor 2024, pro-
movida pelo Sebrae-SP. O 

evento, que ocorre no Expo 
Center Norte até o dia 14 de 
outubro, é uma das maiores 
iniciativas voltadas para o 
estímulo ao empreendedo-
rismo no Brasil, com o ob-
jetivo de fomentar a criação 
e o desenvolvimento de no-
vos negócios, além de for-
talecer a competitividade 

das pequenas empresas.
A Prefeitura de Hol-

ambra, em parceria com 
o Sebrae, disponibilizou 
transporte gratuito para 
os empresários locais, re-
forçando seu comprom-
isso com o incentivo ao 
crescimento econômico da 
cidade.

Palestra em Jaguariúna: 
Especialista ensina estratégias 

para potencializar vendas
Se você sente que ain-

da falta algo para atingir 
todo o potencial de ven-
das da sua empresa essa 
palestra é o que você 
precisa. Carla Vidiri, 
especialista em Vendas 
Consultivas e Marketing 
Estratégico, vai revelar 
as estratégias práticas e 
aplicáveis que transfor-
mam negócios duran-

te palestra “Domine as 
VENDAS: A chave para 
seu negócio crescer”, no 
dia 17 de outubro (quin-
ta), a partir das 18h, no 
Ok Coworking, em Jag-
uariúna.

“Chega de adivinhar 
como vender mais – 
aqui, você vai aprender 
a dominar suas vendas, 
criando conexão real 

com seus clientes e au-
mentando seus resul-
tados de forma consis-
tente”, garante.

Na palestra serão 
abordados tópico como: 
Conheça profundamente 
seu cl iente;  Ofereça 
soluções; Domine a ne-
gociação e feche a venda.

SERVIÇO

OK Coworking
Rua Mato Grosso, 142 

- Bairro Frazatto
Jaguariúna-SP
Inscrições:
https://www.sym-

p l a . c o m . b r / e v e n -
t o / d o m i n e - a s - v e n -
d a s - a - c h a v e - p a -
r a - s e u - n e g o -
cio-crescer/2650891?re-
ferrer=linktr.ee

Conselho Municipal dos Direitos da 
Mulher de Jaguariúna realiza 23ª reunião 

descentralizada
O Conselho Munic-

ipal  dos Direitos da 
Mulher de Jaguariú-
na (CMDMJ) realizou 
nesta terça-feira, dia 
15 de outubro, sua 23ª 
reunião  mensal  de-
scentralizada, no Setor 
de Proteção à Mulher 
da Delegacia de Jag-
uariúna. A reunião foi 
proposta pela presiden-
te do Conselho, Amanda 
Guidetti,  e aprovada 
pela Secretaria Munic-
ipal de Assistência So-

cial, que coordena os 
conselhos sociais do 
município.

Amanda Guidetti, a 
reunião permitiu que 
os membros conheces-
sem melhor o trabalho 
do setor, que inclui a 
formalização de bo-
letins de ocorrência, 
inquéritos, solicitações 
de medidas protetivas 
e o encaminhamento 
das vítimas para outros 
serviços de apoio.

A  p r e s i d e n t e  d o 

CMDMJ destacou a pro-
dutividade do encontro, 
que reuniu profissionais 
da Segurança Pública, 
Psicologia e Assistên-
cia Social. A integração 
dessas áreas foi con-
siderada fundamental 
para garantir um aten-
dimento de qualidade 
às mulheres vítimas de 
violência.

Entre as principais 
discussões, foi sugerida 
a ampliação do funcio-
namento do Setor de 

Proteção à Mulher para 
24 horas por dia, a fim 
de oferecer atendimen-
to contínuo às vítimas. 
Além disso, o colegia-
do propôs a expansão 
das atividades da Casa 
da Mulher, para que o 
espaço também atue 
em outras frentes de 
acolhimento e proteção, 
além do atendimen-
to ambulatorial e psi-
cológico.

A  re união  re a f i r -
mou o compromisso do 

CMDMJ em fortalecer 
os serviços de apoio às 
mulheres de Jaguariú-

na, promovendo mais 
segurança e acolhimen-
to às vítimas.

Micro e pequenas empresas paulistas 
têm aumento de 6,5% no faturamento 

em julho, a décima alta seguida
Da Redação

P e l o  d é c i m o  m ê s 
consecutivo, as micro 
e pequenas empresas 
(MPEs) do Estado de 
São Paulo registraram 
a l t a  n o  f a t u r a m e n -
to. Em julho, o índice 
apresentou elevação 
real, isto é, já descon-
tada a inflação, de 6,5% 
na comparação com 
igual mês do ano passa-
do. A geração de receita 
pelas MPEs foi de R$ 
95 bilhões no Estado. 
As informações são da 
pesquisa Indicadores 
Sebrae-SP.

 Considerando os 
setores, a indústria ob-
teve o melhor resulta-
do do faturamento em 
julho ante o  mesmo 
mês de 2023: aumento 
de 12,7%. Os serviços 
t iveram elevação de 

4,8% e o comércio de 
2,2% no índice.

Na análise de jul-
ho com o mês imedi-
atamente anterior, ou 
seja, junho, o fatura-
mento das MPEs do 
Estado recuou 0,3%. 
Nessa comparação, a 
indústria também se 
saiu melhor, com el-
evação de 5,4%; já o 
comércio teve queda 
de 2,9% e os serviços 
de 1,9%.

“Mais  uma vez ,  o 
faturamento das MPEs 
teve resultado positivo 
no Estado em relação 
ao mesmo período no 
ano anterior. Já a que-
da na comparação de 
julho com junho nos 
setores de comércio e 
serviços pode ser expli-
cada pela menor mov-
imentação de pessoas 
na região metropoli-

tana de São Paulo por 
conta das férias esco-
lares e viagens. Esses 
setores trouxeram a 
média para baixo”, ex-
plica o consultor do 
Sebrae-SP Pedro João 
Gonçalves.

No confronto de jul-
ho de 2024 com julho de 
2023, a pesquisa mos-
tra que o faturamento 
das MPEs aumentou 
de forma generalizada 
quando observadas as 
regiões do Estado. As 
MPEs do interior viram 
o faturamento se elevar 
em 8,2% e as da região 
metropolitana em 5%.

O pessoal ocupado 
nas MPEs – soma dos 
empregados,  tercei-
rizados, sócios-propri-
etários e membros da 
família com atividade 
no estabelecimento – 
apresentou elevação de 

1,6% em julho de 2024 
ante julho de 2023.

Porém os gastos com 
salários nas MPEs pau-
listas diminuíram 3,6% 
no período.

 
Microempreendedor 

Individual
D e  a c o r d o  c o m  a 

pesquisa, os Microem-
preendedores Individ-
uais (MEIs) t iveram 
queda de 4,1% no fatu-
ramento em julho em 
relação ao mesmo mês 
do ano passado. A ger-
ação de receitas foi de 
R$ 9,6 bilhões.

Ao se fazer a mes-
ma comparação por 
setores, os resultados 
são aumento de 0,7% 
na indústria, queda de 
6,8% nos serviços e de 
1,7% no comércio.

Os MEIs da região 
metropolitana de São 

Paulo viram o fatura-
mento encolher 7,1% e 
os do interior registr-
aram recuo de 1,2% no 
período.

Na comparação com 
junho de 2024 o fatu-
r a m e n t o  d o s  M E I s 
foi positivo: aumento 
de 2,2%. A indústria 
teve alta de 5,2% e os 
serviços de 3,8%. Ape-
nas o comércio teve 
queda, de 3,2%.

 Expectativas
A pesquisa Indica-

dores também verificou 
as expectativas dos em-
preendedores para os 
seis meses seguintes. 
Em agosto ,  mês  em 
que foi feita da cole-
ta dos dados, 62,6% 
dos entrevistados das 
MPEs disseram esperar 
manutenção do fatu-
ramento da empresa; 
24,1% acreditam em 

melhora e 3,6% acham 
que haverá piora.

Entre os MEIs, 50,3% 
falam manutenção do 
faturamento,  44,7% 
creem em melhora e 
4 ,1% esperam piora 
para os próximos seis 
meses. 

A pesquisa
A pesquisa Indica-

dores Sebrae-SP é re-
alizada mensalmente, 
com uma amostra de 
1 ,7  mi l  MPEs  e  mi l 
MEIs. As entrevistas 
são realizadas por tele-
fone. O levantamento 
é elaborado com a co-
laboração da Fundação 
Sistema Estadual de 
A n á l i s e  d e  D a d o s 
(Seade). As estatísti-
cas para o faturamento 
consideram a variação 
real, ou seja, descon-
tam a inflação, medida 
pelo INPC-IBGE.



Sexta-Feira,

18 de Outubro de 20245 P Jornal Possense

Holambra dobra oferta de exames de 
mamografia durante o Outubro Rosa

McLanche Feliz celebra a chegada do 
Halloween com Buu Baldes

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra realiza este mês as 
ações do Outubro Rosa, 
campanha de conscien-
tização sobre o câncer de 
mama e de alerta a res-
peito da importância de 
exames preventivos para 
o diagnóstico precoce da 
doença.

Durante o período, o 
número de mamogra昀椀as 
disponíveis por meio do 
sistema público será am-
pliado, passando de 50 
para 100 procedimen-
tos. De acordo com o 
diretor da pasta, Valmir 
Marcelo Iglecias, todas 
as holambrenses entre 

40 e 69 anos que não 
昀椀zeram o exame nos úl-
timos 12 meses devem 
ir, com Cartão Cidadão 
e documento o昀椀cial com 
foto, até a Unidade Bási-
ca mais próxima de casa. 
“Nossa equipe irá acolher 
estas mulheres e, a partir 
daí, dar encaminham-
ento para que o proced-
imento seja agendado”, 
garantiu.

Exames de papanico-
lau

No dia 19, o Depar-
tamento Municipal de 
Saúde irá realizar uma 
ação especial nas uni-
dades do Imigrantes e 
do Santa Margarida. 

Serão disponibilizados 
exames de papanico-
lau – para prevenção de 
câncer de colo de útero. 
Para isso, é necessário 
que holambrenses entre 
20 e 64 anos que não 
昀椀zeram o exame nos úl-
timos 24 meses se diri-
jam, antecipadamente, 
com Cartão Cidadão e 
documento oficial com 
foto até a Unidade Básica 
mais próxima de sua casa 
para o agendamento do 
horário. Serão oferecidos 
nesta data escova de ca-
belo e maquiagem para 
as mulheres atendidas. 
Também haverá sorteio 
de brindes.

Da Redação

As celebrações de Dia 
das Bruxas acabam de 
昀椀car ainda mais diver-
tidas! Em antecipação 
ao período marcado por 
fantasias e decorações, o 
McLanche Feliz traz, por 
tempo limitado, quatro 
baldes temáticos para os 
pequenos se divertirem 
com a família e entre 
amigos!

Os Buu Baldes, que 
昀椀zeram sucesso mundo 
afora, chegam oficial-
mente ao Brasil em qua-

tro versões inspiradas 
nos personagens clás-
sicos do Halloween: o 
Vampiro, o Esqueleto, a 
Múmia e o Monstro.

De forma especial du-
rante o período da cam-
panha, os pedidos do 
McLanche Feliz serão 
entregues dentro dos 
baldes, que podem ser 
encontrados nas uni-
dades do McDonald’s em 
todo o Brasil, pelo Peça 
e Retire, Drive-Thru ou 
no próprio restaurante, 
pelos totens de autoa-
tendimento e no balcão. 

Também é possível ga-
rantir os brinquedos sem 
sair de casa, basta pedir 
pelo app do McDonald’s 
e aproveitar o McDeliv-
ery!

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações sobre essa e out-
ras iniciativas, acesse 
a página do McLanche 
Feliz.

Sobre a Arcos Dora-
dos

A Arcos Dorados é a 
maior franquia indepen-
dente do McDonald’s do 
mundo e a maior rede de 
serviço rápido de alimen-

tação da América Latina 
e Caribe. A companhia 
conta com direitos exclu-
sivos de possuir, operar 
e conceder franquias 
locais de restaurantes 
M c D o n a l d ’ s  e m  2 0 
países e territórios des-
sas regiões. Atualmente, 
a rede possui mais de 
2.350 restaurantes, en-
tre unidades próprias e 
de seus franqueados, que 
juntos empregam mais 
de 100.000 funcionários 
(dados de 30/06/2024). 
A empresa também uti-
liza sua plataforma ESG, 

Receita do Futuro, para 
impactar positivamente 
as comunidades onde 
está presente. A Arcos 
Dorados está listada na 

Bolsa de Valores de Nova 
York (NYSE: ARCO). 
Para saber mais sobre 
a Companhia por favor 
visite o nosso site.

Jaguariúna terá 3ª edição da Caminhada 
Outubro Rosa neste domingo

Jaguariúna terá neste 
domingo, dia 20 de ou-
tubro, a 3ª edição da 
Caminhada Outubro Rosa 
em apoio à luta contra o 
câncer de mama. A saí-
da da caminhada será às 
9h, em frente à SkyFit, 
promotora do evento em 
parceria com a Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 

de Juventude, Esportes e 
Lazer.

A caminhada é aberta 
a todos os interessados 
– mulheres, homens e 
crianças -, que podem vir 
vestidos de camiseta rosa. 
O passeio pelas ruas de 
Jaguariúna tem o objeti-
vo de chamar a atenção e 
conscientizar as pessoas 
sobre a importância da 

prevenção ao câncer de 
mama.

O câncer de mama é o 
que mais afeta as mulheres 
no Brasil e no mundo. Se-
gundo dados do Ministério 
da Saúde, para o Brasil 
foram estimados 73.610 
casos novos de câncer de 
mama em 2023, com um 
risco estimado de 66,54 
casos a cada 100 mil mul-

heres. Por isso, é impor-
tante chamar a atenção da 
população sobre a doença 
e manter as mulheres 
bem-informadas sobre os 
exames de prevenção.

SERVIÇO
3ª Caminhada Outubro 

Rosa
Data: 20 de outubro
Horário: 9h
Local de saída: SkyFit

Secretaria de Agricultura de SP realiza 
seminário sobre importância dos 

Alimentos Funcionais

Da Redação

Encontro virtual com os 
principais pro昀椀ssionais do 

setor para debater a rele-
vância dos alimentos fun-
cionais bené昀椀cos à saúde 
e os produtos do agro pau-

lista foram temas centrais 
apresentados na manhã 
desta terça-feira (15), no 
canal o昀椀cial da Secretaria 

de Agricultura e Abasteci-
mento de São Paulo (SAA), 
no Youtube .

O seminário, que abriu 
a 29ª Semana da Alimen-
tação, com destaque ao 14º 
Prêmio Josué de Castro, 
nesta quarta-feira (16), foi 
promovido por meio da Co-
ordenadoria de Segurança 
Alimentar (COSALI) da 
SAA e apresentou as novi-
dades que vão da pesquisa 
agronômica à gastronomia.

A nutricionista, pós-dou-
tora em nutrição pela USP, 
a Dra. Rosangela Augusto 
destacou os alimentos fun-
cionais com ênfase nos pro-
dutos do Agro SP na Mesa 
e em especial do cacau. “É 
importante contextualizar 
que o produto desde a plan-
tação até chegar a nossa 
mesa, sendo um impor-
tante aliado na prevenção 
de doenças crônicas,” disse 
a nutricionista.

Na palestra, a Dra. 

Rosângela Augusto res-
saltou que 80% das doenças 
crônicas poderiam ser pre-
venidas, se hábitos inade-
quados fossem alterados. 
Ainda, levantou dados im-
portantes de que no Brasil, 
1 em cada 3 pessoas possui 
diabetes, hipertensão e co-
lesterol elevado.

O chefe de cozinha, Du 
Barbosa, abordou a uti-
lização do cacau e suas pos-
sibilidades gastronômicas 
e destacou as iniciativas 
da Secretaria de Agricul-
tura em propagar conhe-
cimentos aos produtores 
paulistas. “Com os cursos 
disponíveis através da CATI 
sobre o plantio do cacau, 
eu fui para uma aula e ali 
nasceu uma parceria que 
depois, fez com que eu 
introduzisse o alimento 
na cidade de Mendonça”, 
esclareceu Du Barbosa.

A importância do ca-
cau na merenda escolar 

foi tema abordado pela 
Monalisa Jacqueline Bisel 
Mendonça, nutricionista 
da prefeitura de Mendonça. 
“É um alimento funcional 
que traz diversos benefícios 
para o organismo das cri-
anças. O objetivo principal 
deste projeto é levar infor-
mação aos estudantes que 
depois será transmitida aos 
pais”, frisou Monalisa.

Já o Pesquisador Científ-
ico e Diretor Geral da APTA 
Regional/APTA/SAA, Dan-
iel Gomes, abordou a rele-
vância de novos cultivares 
de batata na gastronomia. 
“Um produto emblemáti-
co que está na mesa dos 
brasileiros. Nós temos um 
consumo expressivo de 
batatas. Porém, nós es-
tamos tentando modifi-
car um pouco o mercado 
e expandir ainda mais 
mostrando as diversas pos-
sibilidades de consumo”, 
ressaltou o pesquisador.
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‘Jaguariúna Solidária’ acontece 
nesta sexta no bairro Roseira de 

Cima
De Jaguariúna

A próxima edição do 
programa Jaguariúna 
Solidária será realizada 
nesta sexta-feira, dia 18 
de outubro, no Parque 

Maria Estela Bianco Tor-
res, no bairro Roseira de 
Cima.

Os moradores do bair-
ro serão atendidos pela 
equipe do programa das 
9h às 16h.

As famílias que vivem 
em situação de vulnera-
bilidade podem retirar as 
doações de roupas, calça-
dos, acessórios e brin-
quedos. Segundo o Fun-
do Social, é necessário 

apresentar o Cartão Ci-
dadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta as pessoas 
a levarem sacolas para 
facilitar o transporte das 
doações.

ExpoArtur 2024: Montarias e Grandes 
Shows Agitam Primeiro Final de Semana
De Artur Nogueira

A tradic ional  Ex-
poArtur 2024 começa 
nesta sexta-feira, 18 
de outubro,  no Bal-
neário Municipal de 
Artur Nogueira, e pro-
mete agitar a região 
com uma programação 
recheada de atrações. O 
evento, que é uma das 
festas mais aguardadas 
do calendário regional, 
traz diversão para toda a 
família, com segurança 

e conforto garantidos. 
Com 50% do recinto co-
berto, uma ampla área 
de alimentação e esta-
cionamento próprio, a 
ExpoArtur oferece es-
trutura completa para 
seus visitantes.

Os apaixonados por 
rodeio terão a opor-
tunidade de assistir a 
grandes montarias, que 
prometem tirar o fôlego 
do público. Além disso, 
a festa será embalada 
por shows que vão emo-

cionar o público nos pal-
cos da ExpoArtur 2024.

Atrações do Primeiro 
Final de Semana

–  S e x t a - f e i r a ,  1 8 
de outubro:  Simone 
Mendes abrirá a festa 
com um show que pro-
mete colocar todos para 
cantar e dançar.

– Sábado, 19 de ou-
tubro: Luan Pereira e 
a banda Kamisa 10 co-
mandarão a noite com 
muita música sertaneja 
e pagode.

– Domingo, 20 de 
outubro: A entrada para 
a arena será gratuita, e 
o show de encerramen-
to do primeiro final de 
semana ficará por con-
ta de Gustavo Mioto, 
atraindo uma multidão 
de fãs.

Garanta já o seu in-
gresso nos pontos de 
venda ou pelo site seo-
ingresso.com e não fique 
de fora dessa festa que 
promete ser inesquec-
ível!

 Prisão em Flagrante por 
Adulteração de Veículo em Santo 

Antônio de Posse
Na tarde desta quar-

ta-feira, 16 de outubro de 
2024, por volta das 17h20, 
uma equipe da ROMU 
Bravo, em patrulhamento 
preventivo nas proximi-
dades da Escola Munici-
pal Mary Rosa, em Santo 
Antônio de Posse, avistou 

uma motocicleta sem em-
placamento. O condutor, 
ao perceber a aproximação 
da viatura, tentou fugir.

Após breve perse-
guição, o motociclista 
perdeu o controle do veí-
culo e foi abordado pelos 
agentes, subinspetor Re-

bequi e guardas Gallani, 
Cintra e Leandro. Durante 
a abordagem, nada ilícito 
foi encontrado com o con-
dutor, mas a motocicleta 
apresentava irregulari-
dades, como ausência de 
emplacamento e números 
de chassi e motor suprim-

idos.
O condutor e a moto-

cicleta foram levados ao 
Plantão Policial de Jag-
uariúna, onde a delegada 
determinou a prisão em 
昀氀agrante por adulteração 
de sinal identi昀椀cador de 
veículo automotor.
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Saúde anuncia mais rigor nos 
Transplantes depois que 6 pacientes 

receberam órgãos com HIV
Da Redação

Depois que seis pes-
soas testaram positivo 
para HIV após receber-
em órgãos transplanta-
dos no Rio de Janeiro, 
o Ministério da Saúde 
anunciou que fará mu-
danças na Portaria que 
regulamenta o Sistema 

Nacional de Transplan-
tes no Brasil.

O Ministério da Saúde 
deve tornar mais rig-
orosa a escolha de lab-
oratórios que realizem 
os testes de infecção em 
processos de transplan-
te de órgãos. No caso 
dos seis transplantados 
que testaram positivo, 

a explicação do governo 
do Rio foi de que o erro 
tenha acontecido na fase 
de testes realizados antes 
da autorização dos trans-
plantes. 

O governo federal, 
portanto, considera fun-
damental haver uma mu-
dança nos critérios para 
a escolha dos laboratóri-

os que farão os testes, 
depois do que aconteceu 
no Rio de Janeiro. 

O Ministério da Saúde 
determinou uma audito-
ria urgente no sistema de 
transplantes do estado 
do Rio, com apuração se 
houve irregularidades, 
por parte do Departa-
mento Nacional de Au-

ditoria do SUS. Tam-
bém foi determinado 
que todas as doações de 
órgãos do Estado do Rio 
de Janeiro passem a ser 
feitas pelo Hemorio e 
que todo o material de 
doadores de órgãos que 
estavam sob a respons-
abilidade do laboratório 
onde ocorreu os prob-

lemas sejam novamente 
testados pelo Hemorio.

O governo federal de-
terminou ainda que os 
pacientes que receberam 
os órgãos infectados pelo 
HIV recebem atendi-
mento especializado.

Reportagem,  Max 
Gonçalves

‘Novidade’, terapia combinada traz ainda mais 
esperança a pacientes com câncer de mama

Outubro é o mês ded-
icado à conscientização e 
prevenção do câncer de 
mama, por isso, diversas 
campanhas ganham des-
taque em todo o país: “Ou-
tubro Rosa”. No entanto, a 
atenção e o cuidado devem 
prevalecer o ano todo. 
Um dos temas que vêm 
ganhando força nos trat-
amentos oncológicos é a 
combinação de terapias, 
que tem deixado a classe 
médica bastante otimista. 
No mês passado, o tema 
foi amplamente discutido 
e diversos estudos positi-
vos foram apresentados 
durante o Congresso An-
ual da Sociedade Europeia 
de Medicina Oncológica 
(ESMO) 2024, realizado 

em Barcelona, reunindo 
especialistas de todo o 
mundo.

Dentre os avanços na 
área, a oncologista Vivian 
Antunes, do Vera Cruz 
Oncologia, em Campi-
nas (SP), destaca os es-
tudos apresentados que 
comprovam a e昀椀cácia de 
tratamentos combinados 
entre quimioterapia e imu-
noterapia, que consiste em 
uma terapia alvo-molecu-
lar para ajudar o sistema 
imune do próprio paciente 
a criar defesas contra o 
câncer. “A combinação 
foi usada em um subtipo 
de câncer bastante agres-
sivo, chamado de câncer 
de mama triplo negativo, 
em estágio avançado. Essa 

nova estratégia resultou 
no aumento da chance de 
cura e também na redução 
de recorrência da doença. 
Nas pacientes em que a 
combinação não atingiu 
a resposta completa, re-
duziu em 24% as chanc-
es de evoluir a óbito em 
decorrência do câncer de 
mama”, a昀椀rma.

“Existem famílias mui-
to diferentes de doenças 
dentro desse grande grupo 
que abrange o câncer de 
mama. E entender que 
os tratamentos devem 
ser individualizados pra 
cada subtipo é o que tem 
trazido, na última déca-
da, um avanço muito im-
portante nos resultados 
de e昀椀cácia. Considero as 
terapias combinadas e a 
individualização do trat-
amento avanços muito 
importantes”, adiciona a 
oncologista.

Com os avanços, a 
tendência é que novas 
combinações surjam ao 
longo dos anos, moldando 
o futuro do tratamento 
e combate ao câncer e, 
principalmente, levando 
esperança e tranquilidade 
para pessoas com casos 
que antes eram consider-
ados sem solução.

Vem mais aí!
De acordo com Vivi-

an, muitos avanços ainda 
estão por vir. Inclusive, 
espera-se, em breve, que 
a Inteligência Artificial 
(IA) possa contribuir cada 
vez mais com o tratamen-
to. “No futuro, a IA será 
capaz de nos auxiliar na 
identificação mais pre-

cisa dos subtipos tumo-
rais, contribuindo cada 
vez mais para um cuidado 
personalizado e mais e昀椀-
caz”, conclui.

Sobre o Vera Cruz On-
cologia

Há sete anos, o Vera 
Cruz Oncologia é recon-
hecido pela excelência em 
serviços oncológicos, tanto 
no trato ambulatorial, com 
o Centro de Oncologia, 
quanto em procedimentos 
clínicos, cirúrgicos e trans-
plante de medula óssea, 
amparados pelo Vera Cruz 
Hospital. O espaço possui 
os mais modernos trata-
mentos disponíveis para 
a patologia e uma equipe 
de médicos renomados, 
prontos para oferecer um 
atendimento humano que 
valoriza a vida em primeiro 
lugar. A unidade dispõe de 
oito consultórios pensados 
para facilitar a conversa 
entre médicos, pacientes e 
familiares e uma unidade 
de infusão com mais de 
20 boxes individualizados, 
onde os pacientes em qui-
mioterapia podem fazer o 
procedimento ao lado de 
um acompanhante, com 
conforto e comodidade.

Sobre o Grupo SOnHe
O Grupo SOnHe - On-

cologia e Hematologia é 
formado por oncologistas e 
hematologistas que fazem 
atendimento oncológi-
co alinhado às recentes 
descobertas da ciência, 
com tratamento integral, 
humanizado e multidis-
ciplinar em importantes 
centros de tratamento de 
câncer na Região Metro-

politana de Campinas. O 
Grupo oferece excelência 
no cuidado oncológico e na 
produção de conhecimen-
to de forma ética, cientí昀椀ca 
e humanitária, por meio 
de uma equipe inovadora 
e sempre comprometi-
da com o ser humano. O 
SOnHe é formado por 14 
especialistas, sendo três 
deles com doutorado e três 
com mestrado. Fazem par-
te do grupo os oncologistas 
André Deeke Sasse, David 
Pinheiro Cunha, Vinícius 
Correa da Conceição, Viv-
ian Castro Antunes de 
Vasconcelos, Rafael Luís, 
Susana Ramalho, Leonar-
do Roberto da Silva, Higor 
Mantovani, Débora Curi, 
Isabela Pinheiro, Amanda 
Negrini, Laís Feres e pelas 
hematologistas Lorena 
Bedotti e Jamille Cunha.

Saiba mais: no portal 
www.sonhe.med.br e nas 
redes sociais.

Sobre o Vera Cruz 
Hospital

Há 80 anos, o Vera 
Cruz Hospital é recon-
hecido pela qualidade de 
seus serviços, capacidade 
tecnológica, equipe de 
médicos renomados e por 
oferecer um atendimento 
humano que valoriza a 
vida em primeiro lugar. 
A unidade dispõe de 166 
leitos distribuídos em dif-
erentes unidades de inter-
nação, em acomodação in-
dividual (apartamento) ou 
coletiva (dois leitos), UTIs 
e maternidade, e ainda 
conta com setores de Qui-
mioterapia, Hemodinâmi-
ca, Radiologia (incluindo 

tomografia, ressonância 
magnética, densitometria 
óssea, ultrassonogra昀椀a e 
raio x), e laboratório com 
o selo de qualidade Fleury 
Medicina e Saúde. Em ou-
tubro de 2017, a Hospital 
Care tornou-se parceira 
do Vera Cruz. Em quase 
sete anos, a aliança regis-
tra importantes avanços 
na prestação de serviços 
gerados por investimentos 
em inovação e tecnologia, 
tendo, inclusive, ultrapas-
sado a marca de 2,5 mil 
cirurgias robóticas, grande 
diferencial na região e no 
interior do Brasil. Em mé-
dio prazo, o grupo prevê 
expansão no atendimento 
com a criação de dois no-
vos prédios erguidos na 
frente e ao lado do hospital 
principal, totalizando 17 
mil m² de áreas construí-
das a mais. Há 35 anos, o 
Vera Cruz criou e mantém 
a Fundação Roberto Ro-
cha Brito, referência em 
treinamentos e cursos de 
saúde na Região Metropol-
itana de Campinas, tanto 
para pro昀椀ssionais do setor 
quanto para leigos, e é uma 
unidade credenciada da 
American Heart Associa-
tion. Em abril de 2021, o 
Hospital conquistou o Selo 
de Excelência em Boas 
Práticas de Segurança 
para o enfrentamento da 
Covid-19 pelo Instituto 
Brasileiro de Excelência 
em Saúde (IBES) e, em 
dezembro, foi reacreditado 
em nível máximo de Ex-
celência em atendimento 
geral pela Organização 
Nacional de Acreditação.
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